

## El Matadero de cerdos

Hemos puesto de relieve la defectuosa manera que ha tenido nuestro Municipio de interpretar la Real orden referente a este asunto, examinando los errores de más bulto que en tal interpretación se observan; pero el asunto es de tanta importancia para nuestra capital, lo es tanto para toda nuestra región que merece estudiarse con detenimiento.

Es, como hemos dicho, el fin primordial de esa disposición, no proporcionar a cualquier costa una fuente de ingresos a los municipios, sino obligar a éstos a costa del sacrificio que sea necesario a garantizar debidamente la salud pública.

Y al exigir que los cerdos sean sacrificados en locales cuya inspección sea factible al Municipio, no se trata de dispensar a éstos de que en los tales edificios tengan todas las condiciones que la ciencia manda para que sea garantizada debidamente la higiene de ese importante artículo de la alimentación de nuestro pueblo.

Y mientras esto no se realice, ¿con qué derecho se puede exigir que los cerdos sean sacrificados en esos locales? Para que un local tenga debidas garantías de higiene y aseo, en operaciones como las indispensables para cantidad tan considerable de ganado como la que en Badajoz se sacrifica anualmente, es necesario que el Municipio invierta en su construcción cuanto requieren esas condiciones, y mientras no haga esto, es decir, mientras por su parte no haya dado estricto cumplimiento a la Real orden, no tiene autoridad para exigir de los demás ese cumplimiento cuya primordial condición no ha podido él llenar.

Pero es el caso que esa Real orden está dictada para la generalidad de las poblaciones españolas, es decir, para aquellas en que el ganado de cerda se sacrifica, como en Madrid por ejemplo, para ser vendido en canal. Y es preciso tener en cuenta la diferente situación en que se encuentran respecto a este asunto, aquellas comarcas, donde, como ocurre en Extremadura, se dedica a conservar para el año, ya en hoja, ya en embutidos, la inmensa mayoría de la carne de los cerdos que en esta época se sacrifican, lo cual da al problema un aspecto enteramente diverso, y del cual debiera haberse preocupado el Municipio para hacerlo presente al Gobierno, antes de abalanzarse con la auides que lo ha hecho, a utilizar la disposición como una fuente de ingresos, sin preocuparse de las complicaciones que esto pueda traer.

Las comarcas que se encuentran en estas condiciones, requieren una solución para este problema enteramente diversa a la que puede darse en las demás.

La carne que se dedica a conservarse en unas ó en otras formas, no admite sin grave peligro de pérdidas, el ajetreo de acarreamientos y dilaciones para comenzar los preparativos de la conservación que exigiría la implantación del Matadero, aun gastándose en su instalación los cuantiosos recursos que ésta exige, si ha de hacerse como es debido, para que el aseo, la higiene y la asepsia queden suficientemente garantizadas.

Es preciso tener en cuenta que, dadas estas circunstancias, la inspección de la salubridad debe hacerse en términos viables, para que su realización no cause daños en la utilidad que se aspira a obtener en esta industria y al uso que de esta carne se acostumbra a hacer por los particulares en esta comarca.

Claro está que no hay medio más cómodo de inspeccionar que el de ordenar la acumulación de las materias inspeccionables en un local determinado; pero cuando esto causa graves trastornos y perjuicios tan considerables como ha de causarlos en este caso, es necesario renunciar a esa comodidad y ahorrar el dispendio enorme que causaría la construcción de un buen Matadero, para evitar los graves daños que causaría.

Así se hace con las demás materias alimenticias que no son susceptibles, sin graves perjuicios, de ser acumula-

das en un local determinado para que sufran la oportuna inspección.

A nadie se le ocurre exigir que todo el pan, ó toda la harina que a su fabricación se destina, se lleve antes para ser inspeccionada a un laboratorio municipal, ni el aceite, ni el vino, ni la infinidad de artículos de esta clase que son y deben ser escrupulosamente inspeccionados. Y sin embargo no por esto se renuncia a la inspección y vigilancia de todos ellos.

Lo mismo debe hacerse en Badajoz y en todas las localidades de las comarcas sometidas a las mismas condiciones, respecto de las carnes de cerdo. Debán inspeccionarse los locales, analizarse las carnes, vigilarse las operaciones de esta industria, pero sin imponer condiciones que malogren sus lucros ó que defrauden las utilidades ó perturben el modo ordinario que de aprovechar los rendimientos de este ganado se tiene en Badajoz, y las demás localidades de esta comarca.

Esto es de un interés vitalísimo para todos, y a ello debió consagrarse todo y sobre todo su atención nuestro Municipio, en vez de preocuparse tan sólo de sacar cuanto antes de la tal Real orden los provechos que pueda para sus proyectos, sin tener en cuenta ni la obligación que le impone a él la Real orden, ni los gastos que su cumplimiento le originaría, ni los perjuicios que con esto y sin esto se puede causar a la población, de no poner al Gobierno en antecedentes de estas observaciones.

Las consecuencias de no haberla tenido presentes, las tocará el Municipio, sin hacerse esperar mucho.

## Crónica de Sociedad

Ayer llegaron a esta capital los propietarios de Almedralejo D. Luis Montero y D. Pelayo Triviño.

—Regresó de Madrid el propietario de Almedral D. José del Pozo.

—Han llegado de Barcelona don Francisco Antonini y señora.

—Para Cabeza del Buey han salido los propietarios de dicho pueblo D. Exuperancio Manzano, D. Juan Pedro Pizarro y D. Ezequiel Valverde.

CÉSAR

## AYUNTAMIENTO

Para las once de la mañana de hoy ha sido citada por segunda papeleta la Corporación municipal, que se reunirá con el número de concejales que asistan.

En la orden del día figuran los acuerdos siguientes:

Instancia de los barrenderos.

Adición a las cuentas de la feria de agosto.

Permisos de obras.

Renuncia de un museo.

Informes de la comisión de Hacienda en peticiones de jubilación.

Moción de la Alcaldía relacionada con el Matadero de cerdos.

Proposición del Sr. Sánchez Cuesta formulando las bases a que ha de ajustarse la construcción de casas baratas para obreros.

## Prácticas de aerostación

## La Escuela en Badajoz

El vuelo libre de ayer

A las ocho y veinticinco de la mañana de ayer se soltó en el campo de aerostación del fuerte de Pardaleras, el globo libre esférico «Neptuno», con la solemnidad acostumbrada.

El globo «Neptuno» iba tripulado por el piloto Sr. Ugarte, y le acompañaban el segundo capitán de ingenieros, Sr. Maldonado, y los capitanes de ingenieros, Sres. Franco y Fernández Mulero.

Los intrépidos tripulantes fueron despedidos con las acostumbradas manifestaciones de cariño de sus compañeros y el «Neptuno» cruzó la población a poca altura, perdiéndose después en el celaje, que era muy denso.

A la hora de terminar nuestra información no se han recibido noticias algunas del vuelo mencionado.

No se sabe ni cuáles han sido los puntos por donde ha pasado el globo ni dónde pueda haber caído.

## Por teléfono

Madrid, 23, 23'15

Comisión extremeña

Esta mañana ha visitado al ministro de Fomento una comisión com-

puesta por varias personalidades de Badajoz, con el fin de pedirle la instalación en la capital de una Estación enológica.

El Sr. Ugarte prometió complacer los deseos de dicha comisión, siempre que la instalación no exceda ni altere la cantidad que tiene señalada en sus presupuestos, para lo cual prometió estudiarla en seguida y dar cuenta a sus compañeros de Gabinete de sus gestiones.

La comisión extremeña salió muy complacida del recibimiento dispensado por el Sr. Ugarte.

Manifestaciones de Sánchez Toca en «El Imparcial»

El Imparcial de hoy publica la primera parte de las declaraciones hechas por el Sr. Sánchez de Toca, en las cuales dice que la terrible conflagración europea se resolverá mayormente por las grandes tragedias de la guerra, en las que el Impetu feroz de las armas decida por el hondo y complicado problema económico de las naciones beligerantes.

El presidente del Consejo y los periodistas

El Sr. Dato, al recibir hoy a los periodistas que hacen la información de la Presidencia, se lamentó de que un periódico publique manifestaciones que se le atribuyen respecto a la cuestión de la guerra en Marruecos, y que le interesa rectificar por ser completamente contrarias a su manera de pensar.

Dice que siempre que tuvo ocasión dijo en el Congreso y en diversas conversaciones particulares que fue siempre el alma nacional ligada a los intereses que nuestras armas defienden en Marruecos, y no contrario, que son las declaraciones que se le atribuyen.

Sobre lo de Portugal

También se lamentaba el presidente del Consejo a los periodistas de otras declaraciones que se le atribuyen en lo referente a la República portuguesa.

De lo ocurrido en dicha nación—dijo—me he concretado a hacer público los partes oficiales que he recibido del Gobierno portugués y las noticias que sobre los disturbios ocurridos me ha mandado nuestra Embajada, las cuales carecen de la importancia que otros le han dado, y me interesa hacer esta rectificación para no hacer el juego a mis adversarios políticos.

Dato en Palacio

El presidente del Consejo de ministros estuvo esta mañana en Palacio, celebrando una conferencia con el Rey.

El Sr. Dato informó a don Alfonso de los asuntos políticos y de las últimas noticias recibidas de la guerra.

También presentó a la firma regia un decreto nombrando arcediano de la catedral de Valencia, a don José Veleitu.

Después de terminar de despachar con don Alfonso, el Sr. Dato pasó a las habitaciones de la Reina para cumplimentarla, acordando no celebrar el besamanos del cumpleaños por el estado de la Reina.

Varias comisiones

El señor presidente del Consejo ha recibido hoy en el ministerio de Gracia y Justicia a varias comisiones de diferentes capitales.

Una de ellas iba presidida por el diputado Sr. Alcalá y Zamora.

El Sr. Dato atendió a todas, prometiendo solucionar satisfactoriamente los asuntos que se le confiaban.

Los estudiantes

Los sucesos estudiantiles ocurridos en Valencia han repercutido en Madrid.

Los estudiantes de la Universidad reunieron en diferentes grupos, recorriendo algunas de las principales vías madrileñas, habiendo gritos, carreras y paradas de tranvías, no llegando las cosas a mayores por la pronta y eficaz intervención de la policía.

El ministro de Instrucción pública y su Real decreto

El ministro de Instrucción pública, Sr. Bergamín, ha declarado, a los periodistas que los alborotos ocurridos en Valencia por los estudiantes de aquella Universidad, han obedecido al reciente Real decreto publicado por él en que dice que todos los alumnos a las clases oficiales serán examinados en la misma forma que los estudiantes de enseñanza libre.

Llegada de alemanes

El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama del gobernador de Barcelona en el que le comunica que han llegado a dicha capital infinidad de alemanes procedentes de Lisboa.

El ministro de la Gobernación y los obreros

Ha visitado al Sr. Sánchez Guerra en el ministerio de la Gobernación una numerosa comisión de obreros del pueblo de Belbis de la Jara, provincia de Toledo para protestar de la suspensión de un mitin que el elemento obrero había acordado celebrar en Belbis.

El Sr. Sánchez Guerra, después de

oir las razones expuesta por la comisión, telegrafió al gobernador de Toledo ordenándole diera su autorización para celebrar el mitin, después de tener asegurado el orden público en el pueblo de Kelbis de la Jara.

Mitín jaimista

Ha sido impedido por orden gubernativa el mitín jaimista que se tenía acordado celebrar uno de estos días.

Maura en Palacio

El ex presidente del Consejo, don Antonio Maura, ha estado hoy en Palacio celebrando una extensa conferencia con el Rey.

Después pasó a las habitaciones de la Reina para cumplimentarla.

Al salir le rodearon los periodistas, pidiéndole noticias de la entrevista celebrada con don Alfonso.

Al ser interrogado por los periodistas el Sr. Maura, les manifestó que su visita a Palacio era únicamente para saludar al Rey y darle las gracias por el Real decreto que había publicado, en el cual le nombra presidente de la comisión del Código.

Dijo también que no había hablado con D. Alfonso nada de política, pues ya en la anterior conferencia que había tenido con el Rey en Santander se ocupó de este asunto.

Al ser interrogado el Sr. Maura por los periodistas referente a nuestra neutralidad, dijo que en las Cortes ya se hablaría de ello.

Dijo que él cree que para salir de nuestra neutralidad no hay medios, pues ocurre con esto lo mismo que si él quisiera comprar el Palacio Real.

Suspensión de un mitin

Ha sido suspendido el mitín maurista que se había de celebrar el domingo en el teatro de la Zarzuela.

Obedece esta suspensión al temor de que los dos discursos que se pronunciaran pudieran herir la susceptibilidad de algunas de las naciones beligerantes.

Declaraciones del jefe de los reformistas

Don Melquiades Alvarez ha hecho importantes declaraciones referentes a la orientación que seguirá el partido reformista en la cuestión de la guerra europea.

Dice que es partidario de la neutralidad de España y que esta opinión la defendería con firmeza en el Parlamento y que prestará su concurso en la obra de los presupuestos cuando éstos se discutan en las Cortes, estando conforme con la gestión realizada por el Gobierno que preside el señor Dato.

El presidente del Consejo está muy satisfecho de las manifestaciones que ha hecho el jefe del partido reformista.

El general Miranda.—Sus presupuestos y la escuadra

Las manifestaciones que ha hecho públicas el ministro de la Guerra, general Miranda referente a los presupuestos de Marina, han sido muy bien acogidas.

Dijo que el proyecto de la escuadra ha sido modificado, dejando la construcción de los grandes acorazados para más adelante.

Ahora se empezará la construcción de cuatro cruceros rápidos de 5 a 6.000 toneladas, con un andar de 28 a 30 millas.

Que seguidamente se empezarán a construir 28 submarinos de 500 a 600 toneladas, por haberse visto los buenisimos resultados que estas pequeñas máquinas submarinas están obteniendo en la presente guerra europea.

También se empezarán a construir cuatro diques pequeños.

Tiene en estudio para ordenar la inmediata construcción de seis cazatorpedos y seis cañoneros con cuatro buques pequeños del litoral y portaminas, ascendientes todas estas construcciones a 230 millones, economizándose 100 millones del presupuesto anterior formado también por el Sr. Miranda.

Sólo habrá un aumento de poca monta para atender al armamento de los acorazados España y Alfonso XIII.

Una explosión de gas grisú

En el ministerio de la Gobernación han dicho esta noche a los periodistas que en Lama de Langreo (Oviedo), en la mina Casa de San Fernando ha ocurrido una explosión de gas grisú, muriendo un obrero y resultando heridos, siete más.

La Junta de Iniciativas

La Junta nacional de Iniciativas industriales se ha reunido hoy nuevamente, continuando sus trabajos sobre diversas solicitudes que ha recibido y se encuentran en su poder para hacer acerca de ellas un detenido estudio.

La Junta presentará al Gobierno una proposición de creación de una Asociación nacional de ganaderos, patrocinada por la Asociación general de ganaderos, siempre que se le haga una concesión sobre el warraf de lanas con garantía al crédito pecuario y en relación con las carnes de ganados.

La Junta nacional de Iniciati-

vas industriales ha recibido la visita de una comisión de las obras del puerto de Huelva, habiendo entregado una petición para que, con carácter de urgencia, se adopten algunas medidas que tiendan a evitar la crisis obrera anunciada ya en Huelva, y que a la par tiendan al desarrollo de las obras del puerto de Huelva.

Estas peticiones serán detenidamente estudiadas por la Junta nacional de Iniciativas industriales.

## BOLSA

Interior.....	72 50
Fin de mes.....	00 00
Amortizable.....	86 25
Acciones del Banco.....	442 50
Tabacos.....	263 50
Franco (en billetes).....	000 00
Libras.....	26 50
Bolsín.....	00 00
Nortes.....	000 00
Alicantes.....	000 00

## La revolución en Portugal

Redacción asaltada

Evora.—La redacción del diario Noticias de Evora, ha sido asaltada por un grupo de ministeriales.

Entre los asaltantes y los redactores se cruzaron algunos disparos, muriendo un individuo.

Los revoltosos perseguidos.—Prisiones.—Restableciendo comunicaciones

Torres Vedras.—Han vuelto a la población las fuerzas perseguidoras de los revoltosos, los cuales desde San Pedro de Cadeira siguen con dirección al Norte.

Los revoltosos siguen mandados por un oficial, tres sargentos y dos cabos, que no se han capturado aún.

Se han encarcelado trece complicados en los disturbios ocurridos, entre ellos el prior de un convento.

Los empleados de Telégrafos recorren en automóvil la línea telegráfica, restableciendo las comunicaciones.

Un oficial detenido

Lisboa.—Desde Portalegre participan que ha sido detenido un oficial del ejército hijo del ex ministro monárquico Malheiro Reino, complicado en el complot de Mefra.

Regimiento que intenta sublevarse

Lisboa.—En Breganza, el regimiento 30 de infantería intentó sublevarse, pudiendo ser sometida la soldadesca gracias a los esfuerzos de los jefes.

El coronel Bessa, que hizo causa común con los soldados ha sido encarcelado.

El teniente Constancio captura do

Lisboa.—De Mafra dicen que el teniente Constancio que capitaneaba a los revoltosos, ha sido capturado en unión del sargento Rosa.

Se considera extinguido el movimiento revolucionario.

Han sido presos 40 individuos más.

Vuque encallado

Porto.—Ha encallado en esta bahía el vapor Geronne, de nacionalidad francesa y perteneciente a la Compañía Sud Atlántica.

## De acción social agraria

La Gaceta de Madrid, correspondiente al día 17 del presente mes, publica un Real decreto del ministerio de Fomento, cuya difusión, por la importancia que entraña en orden al crédito agrícola y a los beneficios que dispensa a los deudores a los Pósitos, cuyos débitos cuenten antigüedad superior a diez años a la promulgación de la ley de 23 de enero de 1906, es no sólo conveniente y oportunísima, sino que el hacerlo representa obra meritoria digna de encomio, por cuanto, merced a la publicidad podrá conseguirse que su conocimiento llegue a todos los ámbitos de la provincia con evidente beneficio de los deudores y del capital de los piadosos institutos.

Por la regia disposición a que nos referimos, no autoriza a los Pósitos para su federación. Merced a ella podrían adquirir más importancia las operaciones que aquellos realizan, y también, pues, es una de las facultades que se otorgan, los establecimientos federados podrán disponer de los capitales ó existencias que en cualquiera de ellos resulten inactivos por falta de peticionarios, para lograr su colocación en el punto ó localidad donde fueren solicitados, a cuyo efecto se autoriza a las secciones provinciales para que mensualmente anuncien en el Boletín Oficial, las cantidades que resulten disponibles al efecto.

Importancia y trascendencia para la difusión y progreso del Crédito agrícola, tiene indudablemente la autorización para la Federación de que tratamos, no sólo por las anteriores consideraciones, sino también porque de esa manera no habrá ó por lo menos no deberá existir una peseta sin colocación, con lo que se llenarán los fines fundacionales de la antigua y benemérita Obra Pia; pero con ser

tan grande y tan positivo el esfuerzo gubernamental en beneficio de la clase labradora, mayor y más sobresaliente importancia tiene el artículo adicional del Real decreto, en cuya virtud, el Gobierno de S. M. concede a los deudores el derecho de extinguir las obligaciones que cuenten diez años de antigüedad a la promulgación de la Ley de que antes hablamos, mediante el pago del capital de origen y de las cinco primeras anualidades de intereses.

No necesitamos poner de relieve la trascendencia del acuerdo, ni la importancia del beneficio.

El deudor ó prestatario que retenga en su poder como préstamo de origen, 50 pesetas, por ejemplo, que en 20 años con intereses acumulados a razón de 6 por 100 anual, tipo de las operaciones con anterioridad a la vigente Ley, representa 170 pesetas, y pague 6 ó líquido su descubierto, sólo con el reintegro de 66'93 pesetas, es el que sin necesidad de más demostraciones podrá apreciar la enorme importancia del beneficio.

A continuación y sin nuevos comentarios, publicamos el referido artículo adicional:

«Se proroga por un año a partir de la promulgación del presente Real decreto el plazo concedido por la segunda de las reglas contenidas en el artículo 6.º de la ley de 23 de enero de 1906 a los deudores de los Pósitos, cuyos derechos tengan más de diez años de fecha, para que las hagan efectivas, adosando sólo el capital y los réditos ó crecer devengadas correspondientes a cinco anualidades.

En aquellos casos en que los créditos a que se refiere el párrafo anterior se encuentren en período ejecutivo, los agentes no podrán cobrar derechos sino por el importe de la deuda principal u originario, más las cinco anualidades, cualesquiera que sean las cantidades por las que se despachase la ejecución.»

## Extremeña

Una guerra

Es inútil hablar de otra cosa que no sea la guerra. A la guerra hay que dedicarle toda actividad, aunque sea a la guerra que nuestro ilustre Ayuntamiento ha declarado a los cerdos de Badajoz. Nosotros desde luego nos hemos inclinado del lado de los cerdos. Tienen todas nuestras simpatías porque representan la tradición de la raza y la libertad con que viven en el campo. Su lema, como el nuestro, ha sido siempre «engordar para morir.»

Además, los cerdos han querido siempre la paz, no se cmen a nadie, en cambio, todas las naciones se comen a los cerdos. Los cerdos constituyen una población eminentemente industrial.

Todos los cerdos se sacrifican en favor de la industria de la salchichera extremeña, cuya fama es mundial.

La única razón de peso que pueden oponer sus enemigos es que se trate de una guerra de razas, y esto, en el fondo es una utopía, porque si bien es cierto que la generalidad de nuestros cerdos tienen la piel negra, no es menos cierto que hay familias de rubios y de blancos tan blancos como cualquier europeo.

Al fin y al cabo forman una mezcla como la del ejército aliado, y esto, es una cosa natural. La fuerza la da el número y no la da el color.

El Ayuntamiento estaba preparándose para esta guerra hace más de un año. Lo del adquinado de la capital no ha sido más que el pretexto para lanzar el ultimatum a los cerdos. Después de veinte siglos se elige para cambiar los adoque de las calles un momento único en que toda Europa está peleando. Si no fuera por lo horroroso de la tragedia, esto parecería una burla. Mientras en el mundo se habla de los cañones, deben callarse los adoquines. La pavimentación, para el ganado de Cerda, ha sido lo que la tragedia de Sarajevo para Europa: el chispazo.

Con la publicación de los presupuestos, que es el libro verde del Ayuntamiento, porque hay partidas que no han madurado, se ha visto a la luz del día de quién ha partido la agresión.

Las notas que ha enviado el ilustre Ayuntamiento a las potencias neutrales, Cámaras Agrícola, Urbana y de Comercio, demuestra claramente lo anómalo de su situación por no haber cumplido los plazos que marca la Ley municipal y sobre todo por ser el cansante de un conflicto que puede traer perturbaciones a toda la ciudad.

Esta guerra en el fondo, como todas las guerras modernas, es de orden puramente económico. No queremos molestar a nuestros lectores haciendo un estudio minucioso de todas las partidas del presupuesto de guerra del ilustre Ayuntamiento, pero hay una, la número tres, que es una partida serrana. La parti-



"PATRIA" Escuela Militar Particular

Director: D. LUIS REGIO ANDREU, Capitán de Infantería

Paseo de San Francisco, núm. 1, BADAJOZ

Preparación completa para los individuos que deseen ser soldados de cuota.

da de los recipientes urinarios estaba dotada con setecientas cincuenta pesetas durante este año...

muerte, y prefieren morir defendiendo la utilidad de cada casa...

La Guerra Europea

(POR TELEFONO)

El parte de las tres de la tarde.—El bombardeo de Cattaro continúa.—Avance de los ingleses.—Refuerzos á Francia.—Dos ministros á la guerra.—Palabras del Kaiser.—Una traición alemana.—Príncipe herido.—Espionaje de los alemanes.—Combate naval.—Disgustos entre el Kaiser y sus generales.

Madrid 24, 1'15.

El parte oficial

Burdeos.—El parte oficial de esta tarde dice así:

En la izquierda del ejército alemán se nota desde ayer un refuerzo considerable de tropas...

Se ha dado un violento combate en toda la región citada...

En resumen, los aliados han mantenido sus posiciones...

El enemigo ha mantenido su actitud en todo el frente...

Al Norte y al Sur es donde se ha progresado entre Romieres y Sante-re...

En resumen, el enemigo se ha remitido sobre la totalidad del frente...

En las filas del enemigo han entrado fuerzas de reciente formación...

Bombardeo de Cattaro

Roma.—Según las noticias que se reciben, el bombardeo de Cattaro continúa.

Los obuses que se disparan desde la población han obligado á alejarse á las escuadras francesas é inglesas.

La escuadra inglesa salió de aquellas aguas con rumbo á Pola.

Navíos en libertad

Roma.—El Gobierno alemán ha dado órdenes para que fueran inmediatamente puestos en libertad 12 navíos suecos...

Un combate naval

Londres.—El periódico Thimes publica una carta fechada el 20 con el siguiente relato:

Hallándose la escuadra inglesa el día 20 bombardeando el litoral, con grandes pérdidas para los alemanes...

Cuando los ingleses se disponían á retirarse, aparecieron dos torpederos franceses que obligaron la retirada de los submarinos rechazados...

Triunfos alemanes

Petersburgo.—Los alemanes han alcanzado varios triunfos al Sur del Vístula.

Únicamente en Hangorol y en Conerinitze han sido derrotados, abandonando sus posiciones...

Relato de un corresponsal

Amsterdam.—El corresponsal del periódico Thegeaf, que regresa de un viaje por el litoral de Bélgica...

Las tropas del ejército belga están resistiéndose valerosamente de los ataques de los alemanes...

Heridos alemanes

Londres.—Los alemanes están constantemente evacuando heridos en Bruselas y en Ostende.

Según dicha nota, los muertos han sido 12 y 88 los heridos.

Tropas de refuerzo á Francia Las tropas canadienses que habían desembarcado días atrás en Plymouth...

Ataques contra poblaciones belgas Los alemanes realizaron varios ataques contra diferentes poblaciones situadas en la costa de Bélgica...

Sembrando el pánico Dicen que desde que los alemanes entraron en Saint Mihiel...

Traslado de heridos alemanes Los heridos alemanes que se hallaban en Lovaina han sido trasladados á Alemania...

Confirieron hoy M. Briand y Lloyd George, según comunican de París.

El rey de Sajonia La Gaceta de Colonia anuncia que el rey de Sajonia salió de Leipzig...

Manifestaciones que se atribuyen al Kaiser Se atribuye al Kaiser la afirmación de que los aliados sufrirán una terrible decepción...

Heridos belgas Dicen de París que llegó á Mont Parnasse un tren con heridos belgas procedentes de Amberes.

Los automóviles-correos El Gobierno francés ha ordenado la reforma de los automóviles-correos...

Temiendo al invierno Son bastantes ya los diarios alemanes que comienzan á deplorar que las inclemencias del tiempo dificulten las operaciones.

Una traición de la casa Krupp Un diamantista de Amberes refugiado en Inglaterra afirma que la causa de que se hayan apoderado los alemanes tan rápidamente de los fuertes de Amberes...

algica con motivo de la recepción de aquellos cañones...

Y con efecto, á los primeros disparos se inutilizaron, demostrando que eran de acero dulce...

Además otra casa alemana construyó por contrato en uno de los puntos de la línea de defensa un muro...

Un falso oficial francés Dicen de París que ha sido detenido un alemán que estaba disfrazado de oficial de dragones francés.

Dabó traicionarle un débil deo germánico que se advertía en él al hablar.

Fue conducido al Hospital de Versailles el teniente conde de Lauwalk...

Es además un perfecto piloto aviador. Estuvo el conde en Madrid con motivo de la boda del rey don Alfonso.

Se ha constituido en Berlín una Sociedad anónima con un capital de un millón de marcos...

El 'Libro de la vergüenza' Varias Asociaciones patrióticas de París acordaron publicar una obra que se titulará 'Libro de la vergüenza'...

Un ejemplar de dicho libro será remitido á todos los consules franceses, círculos, sociedades y colegios establecidos fuera de Francia.

Interviú con el alcalde.—Detalles de un bombardeo.—La finca de Poincaré convertida en ruinas

Dice que la población no ha experimentado destrozos, á pesar de la proximidad de la artillería alemana...

Los cañones alemanes disparaban con precisión admirable.

Acercándose á ella, se advierte un espectáculo desastroso.

El Alcalde ha intentado salvar documentos y algunos cuadros, poniendo allí un centinela...

Desde lejos, la villa presenta un aspecto apacible.

En la batalla del Marne fué herido un Príncipe alemán.

Se le curó en Espénaí, donde no había médicos alemanes.

En vista de esto fué avisado el médico de la localidad Mr. Veron...

El Príncipe, que sufría mucho, le dijo que fijase el precio de sus servicios...

Exigió entonces el médico 175.000 francos, cantidad que debía entregarse al Alcalde.

Así se hizo, y el Alcalde recobró así la contribución de guerra que se le había cobrado.

Un herido intenta matar á un médico Uno de los médicos militares del ejército francés, refiere que entre los heridos alemanes se han registrado casos de delirio verdaderamente extraordinarios.

Uno á quien se había dado por muerto, dió señales de vida al cabo de unas horas de descanso.

Por medio de unas inyecciones de cafeína y éter, se procuró reanimarle.

Cuando la medicación había hecho sus efectos, el moribundo se arrojó de la cama...

Se trató de arrebatar el arma al herido, pero el médico les tranquilizó, diciéndoles que aquel era uno de los movimientos producidos por delirio.

Se refieren otros casos análogos á éste.

En Londres intentan asaltar unas tiendas de alemanes.—Graves desórdenes.

Dicen de Londres que el sábado último, por la noche, la policía de aquella capital tuvo que intervenir en graves desórdenes...

Este intentó asaltar algunas tiendas

propiedad de súbditos alemanes y eeblicidades en los barrios extremos.

La policía logró apaciguar los ánimos y reprimir las desatadas iras populares.

Dicen de Londres que para el completo de un millón de voluntarios que considera necesarios el ministro de la Guerra...

Se cree que en lo que resta para cumplir el plazo señalado para la recluta, pasarán bastantes las inscripciones de la cifra deseada.

Se compra una de segunda mano. Dirigirse á Manuel Durán, librería Meléndez Valdés, 15, Badajoz.

Atropellos caciquiles Voy á empezar por el entusiasmo con que he leído el artículo publicado por esa redacción el domingo 18 referente á los trabajos realizados por los representantes en Cortes del distrito de Almodradejo...

No sucede así al desgraciado distrito de Fregenal, en el que se encuentran en estado agónico la administración de sus ayuntamientos...

Esto sucede en repetido distrito de Fregenal de la Sierra y en el pueblo de Atalaya...

¿No es de extrañar que en los pueblos de esta categoría donde se desconoce por completo los primeros rudimentos...

¿Qué hacer ante tales abusos? ¿Conformarnos con que nos gobiernen los que también interinamente fueron nombrados desde el año 1907...

¿No es de extrañar que en los pueblos de esta categoría donde se desconoce por completo los primeros rudimentos...

¿Qué hacer ante tales abusos? ¿Conformarnos con que nos gobiernen los que también interinamente fueron nombrados desde el año 1907...

¿No es de extrañar que en los pueblos de esta categoría donde se desconoce por completo los primeros rudimentos...

¿Qué hacer ante tales abusos? ¿Conformarnos con que nos gobiernen los que también interinamente fueron nombrados desde el año 1907...

Monte de Piedad y Caja de Ahorros DE BADAJOZ

Table with financial data: Movimiento habido en la Caja de Ahorros de esta capital durante la segunda decena del presente mes. Ingresos, Pesetas. Por 78 imposiciones verificadas...

TRIBUNALES

Señalamientos para el día 26. — Sección 2.ª — Juicio por jurados

Juzgado, Fuente de Cantes; delito, homicidio; procesado, Eduardo Iglesias; defensor, Sr. Ambronz; procurador, Sr. Serrano Beerra.

Sección 1.ª — Juicios orales

Juzgado, Badajoz; delito, caza; procesados, Francisco Gómez y otros; defensor, Sr. Giménez; procurador, señor Marllén.

Juzgado, Fregenal; delito, disparo; procesado, José Vázquez Sánchez; acusador, señor Giménez; procurador de la acusación, Sr. Barrig; defensor, Sr. de Migue; procurador de la defensa, Sr. Paredes.

Juzgado, Fregenal; delito, hurto; procesado, Manuel Felipe Chamorro; defensor, Sr. Suárez de Figueroa; procurador, Sr. Llerena.

El general gobernador, Villalón.

MILITARES

Servicio de la plaza para hoy. Parada y parque, Castilla.

Jefe de día, señor coronel de Gravelinas, D. José Sanz.

Imaginario, señor teniente coronel de Castilla, D. Francisco Neila

Hospital y provisiones, sexto capitán de Gravelinas.

El general gobernador, Villalón.

Con motivo de ser hoy la festividad de S. M. la reina doña Victoria Eugenia, se izará el pabellón nacional en todos los edificios militares y la batería de salvas hará las de reglamento

REGISTRO CIVIL

Día 23 de octubre

Fallecidos. — Teresa Rodríguez y Rodríguez, 78 años, lesión cardíaca, Cespedes, 18.

Francisco Mendoza Sanabria, 10 años, endocarditis crónica, Cerra-jería, 5.

María Eusebio Méndez, 77 años, litertitis crónica, Chapín, 22.

José Barroso Delgado, 52 años, tuberculosis laringo bronquial, Felipe Checa, 45.

Julián Méndez Aguado, 80 años, bronquitis crónica, Asilo de Anciano.

Nacidos. — María Dolores Pereira Ríos, plaza de Isabel la Católica, 2.

Matrimonios. — Ninguno.

NOTICIAS

En la librería de Durán, Meléndez Valdés, 15, se han recibido 150 periódicos de Modas francesas é inglesas...

Desde Solana participan que el aporador de un cortijo de aquel término, llamado Manuel López Cerrato ha denunciado un robo de ropas de su propiedad...

En la inspección de policía se encuentra á disposición de quien acredite ser su dueño, una llave encontrada en la vía pública.

La autoridad gubernativa ha ordenado que sea enviado á Sevilla un súbdito alemán y que se entregue al consúl de dicha nación.

LAS JAQUECAS (Neuralgias).—Se quitan friccionando con ETYLMENTOL puro; se repiten las fricciones cuantas veces sea necesario...

Colegio del Carmen

de 1.ª y 2.ª enseñanza, único de esta clase en la capital, incorporado al Instituto, con profesorado facultativo.

Director, licenciado D. José López Prudencio.

ESTACIÓN METEOROLOGICA DEL Instituto General y Técnico de Badajoz

Observaciones del día 23

Table with 3 columns: Observaciones, Cielo de la mañana, Cielo de la tarde

Barómetro en mjm. 7455 7444

Temperatura C.º 15º 16º

Humedad por % 94 63

Viento, Dirección S. O. 0

Viento, Fuerza (0 á 9) 0 3

Lluvia (litros por metro cuadrado) 0'00 >

Agua evaporada (íd., íd.) 2'3 >

Estado del cielo. Cubt.º Cubt.º

Temperatura máxima al sol. 29'8

Idem ídem á la sombra 22'0

Temperatura mínima 13'2

Sanatorina

Conoceid suficientemente por nuestros suscriptores la creación de esta sección especial y las bases para su funcionamiento...

Consultorio jurídico-administrativo

Conoceid suficientemente por nuestros suscriptores la creación de esta sección especial...



DE MERCADOS BOLETIN DE COTIZACION DE CEREALES EN LA PROVINCIA

Table with columns for PUEBLOS, Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, and Lana. It lists various towns and their corresponding market prices for these commodities.

Annunciando concurso para proveer la plaza de médico forense y de la prisión preventiva del Juzgado de primera instancia de Valmaseda. GUERRA.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la primera quincena del mes actual. HACIENDA.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de pagos del Estado.

He aquí los últimos precios registrados en los mercados nacionales: Hulas, Gijón y Avilés, Cribadas, 29. Id. Id. Id., Galletas lavadas, 27. Id. Id. Id. Granzas lavadas, 24. Id. Id. Id. Menudos lavados secos, 17. Puertollano, Cribados, 20. Id. Menudo, 10. Loña, Galletas lavadas, 23. Id. Menudo lavado, 16. Barcelona, Cardij, 48. Id. Nencaltre, 40. Id. Grimsby, 45. Id. Glasgow, 43. Antracitas, Palencia, Galletas lavadas, 28. Id. Id. Granzas, Id., 20. Cok, Gijón y Avilés, 30. Id. Bézmez de 1.ª.

dable y repentina sorpresa. Se halla en una hondonada que forma el terreno. La Catedral de Toledo es algo así como el alma de la ciudad del Tajo. Hablad con un toledano y luego os hablará de su Catedral. Un chiquillo, que me servía de guía me daba las más prolijas y pretenciosas explicaciones, no sólo acerca de la Catedral, sino de todos (o casi todos) los monumentos de Toledo. Un empleado de la misma Catedral me dió las noticias más minuciosas—supongo que harlo más minuciosas que exactas—relativas a la familia de Albornoz. Y es que en Toledo tiene todo el mundo manía de presumir de arqueólogo y no me extraña. La calle principal de Toledo, la calle del Comercio, es la que goza, a primera noche, los honores del paseo; por ella discurren, ocupando sin distinción, aceras y arroyo lindas jóvenes, que tienen, como ha dicho Meurice Barrés, la dulzura y la cortesía de una civilización antigua. ¡Qué brillo inteligente en los ojos de una toledada de dieciséis años! exclama el mismo Barrés. Por las afueras de Toledo he contemplado su hermosa vega, sus morunas cercas y por las estrechas ventanas de éstas parecían que se asomaban rostros encubiertos de infelices odaliscas. La puerta del Sol (mulejar del siglo XIII) la de Bisagra-vieja (moruna del XI) y tantos otros restos medievales de la cerca de Toledo, lo man el más inarmónico contraste con otros trozos como la Puerta Nueva de Bisagra (siglo XVIII). Junto a las sinagogas del Tránsito y Santa María la Blanca, se hallan dos edificios muy interesantes, la casa del Greco y su museo. La casa del Greco es de estilo mudéjar del siglo XV y su museo es de estilo renaciente, del mismo siglo ó inmediato anterior con toques de mudéjarismo. La casa del Greco es algo que todo toledano venera. El Greco y la Virgen del Sagrario es lo más respetable para todo buen toledano. ¡Cuántas cosas evoca para el amante del pasado la ciudad imperial! Yo procuro recogerlas y conservarlas en el lugar donde conservo mis más caros afectos. F. SANTAMARIA. Toledo, Octubre 1914.

Desde Roma

Nuevo secretario de Estado de la Santa Sede.—La prensa italiana.—Dificultad de comunicaciones.—Alemania é Italia.

Crónica comercial

Aceites

Entre los productores y negociantes de aceite de Andalucía reina la consternación. La falta de lluvia persiste en todas las regiones oliveras y el fruto se agosta sin alcanzar el desarrollo natural, y buena parte de él cae del árbol en el estado que es de suponer. Ya no hay esperanzas de que las lluvias de otoño remedien el mal y la cosecha será un verdadero desastre. Esto ha venido á agravar grandemente la situación del mercado de Sevilla, en el cual el negocio casi ha desaparecido. Las pocas entradas que en él ha habido, todas de arrieta, han sido aplicadas al consumo interior. En el de Barcelona los arribos han sido también muy reducidos, y como comienza á iniciarse la escasez en el aprovisionamiento, se nota mejor disposición en los traficantes en las clases corrientes. Los últimos precios en el mercado catalán, son los siguientes para los 100 kilos:

Table listing oil prices for Andaluía corriente, Idem superior, Lérida, Urgel, Aragón, Urujo, and Amarillo 1.ª.

Metales

Los vendedores de cobre en el mercado de Londres han reducido nuevamente los precios de aquél, deseosos de realizar ventas que saque al negocio de la atonía que sufre por falta de compradores, y debido á esto, el precio de 57-5 0 á 57-15-0 á que quedó en las cotizaciones oficiales en la anterior semana, ha perdido nuevas fracciones; pero se teme no vean conseguido su propósito, por parecer casi general esa falta de negocio. En el de New-York, tan íntimamente ligado con el de Londres, se observa la misma desanimación. Salen de él algunas partidas de cobre, pero son para satisfacer antiguas compras, la mayor parte de procedencia extranjera. La demanda para el interior es pequeña, insignificante. La guerra tiene paralizadas en Europa muchas industrias en que el cobre figura como primera materia. De plomo se han realizado muy importantes ventas, pero á tipos más bajos de los que siguieron últimamente, ó sea á un precio inferior de 18 7-6 libras esterlinas, que fué el oficial-mente registrado á fines de la anterior semana. En las cotizaciones del mineral de plomo existen anomalías que perjudican grandemente al negocio y á las funciones, que acaso se vean obligadas á reducir aún más de lo que lo han hecho el número de hornos encendidos. Mientras en Cartagena se liquida la producción de Septiembre alrededor de 72 reales, con descuentos de 5 tipos y 5 reales, y la plata á 9 reales la onza, en Badajoz y en Jaen su precio máximo es de 60 reales, con descuentos de 9 y 11, respectivamente, el cual resulta ruinoso para las minas. Hay escasa demanda de planchas de zinc galvanizadas, dando este motivo á que las más de las fábricas trabajen solamente dos ó tres días por semana. La Metal Exchange ha fijado el precio medio del zinc para el mes de Septiembre en 25 54-9. El negocio en el mineral de hierro está casi por completo paralizado. Sinó todas, gran parte de las fábricas de Inglaterra, están plétóricas de dicho mineral, y lo mismo le sucede á los mercados consumidores, por haber hecho gran consumo de él al principio de la guerra. Sobre todo en los mercados los stok son mucho mayores que lo necesario para satisfacer las necesidades inmediatas. Por consecuencia de tal estado, los precios han descendido, y sin embargo es difícil realizar nuevas ventas. En nuestros mercados carboníferos es satisfactoria la demanda, y es de esperar que ésta persista en tal estado en vista de que los productores asturianos han anunciado que en lo sucesivo registrarán los precios anteriores á la guerra. Cediendo á la influencia del mercado de Londres, en el cual los carbones en la última semana han subido de seis peniques á un chelín por tonelada, en el de Barcelona se ha elevado en un chelín el precio de los de Cardij y Glasgow, y en cambio los procedentes de Benicastle y Gattimby han sufrido una pequeña baja.

Monseñor Gasparri, que acaba de ser nombrado secretario de Estado de S. S. el Papa, cubriendo la vacante por fallecimiento del cardenal Ferrata, es muy conocido en el mundo diplomático y ha desempeñado durante muchos años una cátedra de derecho canónico en la Universidad de París. Distinguido por publicar una obra doctrinal sobre la materia de su asignatura y adquirido después gran competencia en el estudio de cuestiones religioso-administrativas, ejerciendo durante seis años el secretariado de la Congregación de Negocios eclesiásticos. Como presidente de la comisión codificadora del Derecho Canónico, llegó á ser una de las personalidades más notables del Sacro Colegio. Su nombre fué pronunciado figurando entre los cardenales que reunían mayores probabilidades para ocupar el trono pontificio, y antes de la elección de S. S. Benedicto XV, su candidatura tuvo muchos y muy apasionados defensores. Con motivo de la muerte del cardenal Ferrata se han recibido en el Vaticano numerosos telegramas de pésame, y la dificultad de las comunicaciones impide que sean contestados oportunamente, según advierte con carácter oficial el Osservatore Romano, agradeciendo en nombre del Soberano Pontífice estas expresivas muestras de aprecio y de adhesión. La prensa italiana encarece las excelentes cualidades del cardenal Gasparri y nuestra viva satisfacción al verle ocupar el puesto del llorado é inolvidable Ferrata. A su redactor corresponsal de Berlín, comunica sus impresiones personales con referencia al ministro de Negocios Extranjeros de Alemania. Parece que Jagow, abrigó siempre buenas esperanzas de ver á los italianos combatiendo al lado de los alemanes en la configuración europea. En sus labios se ponen frases tan insinuantes como ésta: «Yo sé que una gran parte de la opinión pública italiana, está persuadida de que la guerra ha sido provocada por el ultimatum que Austria-Hungría dirigió á Serbia.» Con este motivo Jagow lamenta la obstinada tenacidad con que Rusia aspira á ejercer absoluta preponderancia en los Balcanes; afirma que el imperio del czar pretende la hegemonía sobre todos los países balcánicos, reforzándose en extender su influencia hasta las orillas del mar Asiático.—«Rusia—dice el ministro del kaiser—ha dado muestras de sus intenciones al mantener una actitud hostil contra la creación de la Albania independiente, cuando se celebró la conferencia de Londres. La diplomacia rusa se engreía alentando á los elementos que constituían la alianza balcánica. Se ha visto como dirigía á su gusto la política serbia.—Hartwilt incesantemente excitaba á los Estados balcánicos contra Austria-Hungría, durante las crisis orientales.—Jagow termina declarando que la actitud provocativa de Serbia, era vehementemente indicio de las tendencias rusas, las cuales representaban un gravísimo peligro para el mantenimiento del equilibrio europeo. ROSERTTI. Roma, octubre, 1914.

CARNES

Precio medio en pesetas por kilo en canal. GANADOS EXTREMEÑOS Madrid Vacas, de 1'61 á 1'67 pesetas. Corderos rapados, no concurrirón. Ovejas, de 1'50 á 1'55. Cerdos cebados, á 0'00 id. Barcelona Vacas gordas, de 1'67 á 1'70 pesetas. Bueyes, de 1'65 á 1'70 id. Carneros pelados, de 1'85 á 1'90. Ovejas peladas, de 1'65 á 1'70. Corderos, no concurrirón. Cerdos cebados, de 1'48 á 1'50.

Ofertas y demandas.

Almendralejo: Se venden varias parejas de pavos reales. Para tratar con D. José Carrasco de la Barrera. Badajoz: D. José Rincón Funes, tiene á la venta yeguas con y sin rastra, mulas y muletas, cebada y avena. El mismo señor tiene á la venta, en buen estado de trabajo y dispuestas á ser utilizadas. Máquinas segadoras Alzardas "Deering Ideal", y "Piano". Máquinas segadoras "Eizaldi". Sembradoras "San Bernardo". Rodillo de hierro para desterronar "Crosskin". Rástrillo todo de acero "Deering". Desgranadoras de maíz, varios sistemas. Aventadoras de granos. Norias para pozos de gran rendimiento "Perez hermano". Para tratar, con dicho señor. Leche de ganado de Campo, á 0'80 pesetas la de cabra y 0'60 la de vaca, se vende de seis á ocho de la mañana en el corralón de Montero, calle Larga. Ricardo Carapeto vende 14.950 kilos de uva, equivalentes á 1.300 arrobas. Venta de cinco vagones de cebada de superior calidad, en granero ó sobre vagón. Dirigirse á D. Ramón Montero de Espinosa. Badajoz. D. Antonio Lledó tiene á la venta un colmenar, cercado con paredes de mampostería, con casa y cien colmenas en explotación. Dicho colmenar está enclavado en el sitio conocido por «La Pínela», próximo á la carretera de Sevilla. Para detalles, en casa de dicho señor. Calle Broense, núm. 2. Bienvenida: D. Joaquín Cabeza de Vaca vende 6.281 litros, equivalentes á 500 arrobas de aceite de la última cosecha. Benquerencia: D. Víctor Sánchez vende 69.000 kilos, equivalentes á 200 fanegas de cebada pura á 750 pesetas cada 34'50 kilos. Corte de Peleas: D. Antonio Silva Arce tiene á la venta 230.000 kilos, equivalentes á 5.000 fanegas de trigo de la era las Mongías. Para tratar con dicho señor. Los herederos de doña Isabel Moreno tienen á la venta 32.000 kilos de trigo equivalentes á 700 fanegas; 34.500 kilos de cebada equivalentes á 1.000 fanegas; 320 primales lanas finas con su semente y dos mulas cerradas y un caballo entero de siete años, con buena alzada. Granja de Torrehermosa: D. Sebastián de la Gala vende una jaquita negra mora, de siete años, con cinco cuartas y media, capona y raza gallega. Para tratar, con dicho señor en su domicilio. Higuera de Llerena: D. Julio Carvajal López tiene á la venta lo siguiente: 7.475 kilos, equivalentes á 640 arrobas de la del último corte. 150 lechones de cinco meses. Un caballo de tres años. Un idem de dos años. D. Eusebio López, D. José Vera, don uño Carbajal, D. Miguel Gómez y don Miguel González tienen á la venta, varios vagones de trigo rubio á los precios indicados en el Boletín de este pueblo. La Coronada: D. Teodomiro Calvo tiene á la venta 3.255 kilos, equivalentes á unas 70 fanegas de trigo rubio; 5.175 kilos de cebada, equivalentes á unas 150 fanegas;

1.250 kilos de habas, equivalentes á 25 fanegas.

La Morera: Los señores arrendatarios de la dehesa de Murillo tienen á la venta 100 ovejas bastas de parir, de buena edad y en perfecto estado de carnes, estando paridas algunas de ellas. Para tratar, con cualquiera de dichos señores, que residen en esta localidad.

La Haba: D. Angel Hidalgo Miguel tiene á la venta 290 ovejas de parir con 20 sementales, 240 borregos y 18 cabras. Para tratar con dicho señor. Calle Conde Campos, en La Haba, Badajoz. Oliva de Jerez: Ganados que están en venta.

D. Tomás Palacios, 300 ovejas. D. Rafael Núñez, 130 ovejas. D. Carlos Palacios, 14 añosos. Quintana: D. Tiburcio Fernández y don Julio Rigote, compran cuanto trigo se les ofrezca, á 13 pesetas los 46 kilos, ó á los precios que rijan en la plaza el día de la oferta.

Sirueta: Por incumplimiento del contrato por el comprador, se halla de venta de 34.500 á 46.000 kilos de lana fina, equivalentes á 3.000 ó 4.000 arrobas. Talavera la Real: Se ofrecen unos 2.300 kilos de uva, equivalentes á unas 2.000 arrobas, en el término municipal de Corte de Peleas; para tratar con D. Leopoldo Morillo, en Talavera la Real.

Tamurejo: D. Desiderio Trenado vende aceite de buena calidad á 11'50 pesetas 115 kilos, equivalentes á arroba. Para tratar con dicho señor. Usagre: D. Juan García Torres vende dos vagones trigo crucher, dos de trigo rubio, uno de habas, tres mil kilos de garbanzos regulares equivalente á 50 fanegas. Villalba de los Barros: Se vende corcho de nueve años, para sacar este verano en las fincas "Santo Domingo Lobira", "Chaparral", y "Fuente del Judío", todas del término de Salvatierra. Para tratar con sus dueños en Villalba, D. Pedro Casillas y Bueno y D. Joaquín Bueno Casillas. D. José Bueno (hijo) vende 320 borregos de muy buena clase. D. José Bueno vende 8.150 kilos equivalentes á 700 arrobas de lana blanca merina, fina. D. Manuel Lobo vende 400 ovejas de parir. Villanueva del Fresno: D. Aquilino Tomé tiene á la venta 5.750 kilos, equivalentes á 500 arrobas de lana blanca merina, fina. Para tratar con el interesado. Villafraña de los Barros: Don Fernando Sánchez Arjona y Tovar, vende dos caballos de coche cruzados para tratar con dicho señor. El mismo señor, vende un automóvil marca "Peugeot", de 10 H. P., cuatro cilindros, nuevo. Para tratar, con dicho señor, en Villafraña de los Barros. Villar del Rey: D. Emilio Rivero Saavedra vende en la dehesa "Marejón León", 34.500 kilos, equivalentes á 3.000 arrobas de corcho de buena calidad, sacado hasta el 12 del actual. Para tratar, con dicho señor. Vaverde de Burguillos: D. Emilio Carretero, tiene á la venta 1.005 litros, equivalentes á 80 arrobas de aceite de la última cosecha y 879 litros, equivalentes á 70 arrobas de aceite de la cosecha anterior. Villagonzalo: D. Tomás Quesada, de Villagonzalo, tiene á la venta 300 ovejas de parir y 80 borras; D. Innocente López vende una mula negra mora, de siete cuartas y media, y D. Higinio Ordóñez vende una mula del mismo pelo y siete cuartas, también de tres años. Para tratar con dichos señores, en Villagonzalo. Zaltinas: D. Eusebio Díaz Vega tiene á la venta 80 añosos, 150 borregos, 200 cabras y 50 vacas. D. Francisco y D. José María Gómez Barragán y D. Manuel Gómez Duarte, tiene á la venta 60 vacas paridas, y otras horas, 150 borregos, 100 cabras, 30 añosos y una gran partida de cerdos consistente en unas 90 cabezas, igualmente gran cantidad de lana, cebada, avena, altramuces y alvillas; para tratar con cualquiera de los tres mencionados. Zarza Junco Alanje: Don Joaquín Montero de Espinosa tiene á la venta un vagón

de cebada y 2.424 litros de aceite, equivalentes á unas 200 arrobas.

Impresión del mercado de Madrid

En ganado vacuno hay mucha existencia, con tendencia á la baja en los precios. En lanar las existencias son regulares y los precios flojos.

Impresión del mercado de Barcelona

En vacuno, regular existencia. En cerda venta fácil para el ganado mayorquín y regular para otras clases. En lanar son fáciles las ventas.

Transacciones últimas realizadas

La Haba: D. Angel Hidalgo Miguel ha vendido el trigo que anunciaba en este periódico al precio de 13'50 pesetas los 46 kilos: el rubio y 14 pesetas los del pelado.

Prensa oficial

Gaceta de Madrid

Publica el número del día 22 de octubre de 1914. Gracia y Justicia.—Real orden declarando jubilado á don Gaspar Sanz y Sanz, registrador de la propiedad de Alcañiz. Guerra.—Real orden disponiendo se devuelva á los individuos que figuran en la relación que se publica las 1.500 pesetas que deposita en para redimir del servicio militar activo. Marina.—Real orden declarando de utilidad la obra titulada «Guía práctica de las disposiciones que regulan el funcionamiento de la Marina mercante española», de la que es autor el escribiente de la Armada D. Abelardo Rodriguez Jalón, recomendando su admisión á las entidades navieras. Hacienda.—Real orden habilitando la Aduana de San Felú de Guixols para la importación de bacalao y toda clase de cereales excepto sus harinas. Otra anulando el nombramiento de agente de asociación general de fábricas de azúcar de España, hecho á favor de D. Pedro Munuera Villar, y autorizando á D. Teodoro Lucas Duque para el desempeño del cargo de agente especial de la referida asociación de fabricantes de azúcar en las provincias de Avila, Burgos, León, Logroño, Palencia, Salamanca, Segovia, Soria, Valladolid y Zamora. Gobernación.—Real orden prohibiendo en las farmacias y fuera de ellas la venta del extracto de glándula pituitaria (pituitina) en la forma de ampollas sin previa receta de facultativo que se halle en pleno ejercicio de su profesión. Instrucción pública.—Real orden autorizando á los alumnos oficiales de los Centros docentes dependientes de este ministerio á quienes sólo falten una ó dos asignaturas para terminar su carrera ó grado de enseñanza para que puedan hacer la inscripción de matrícula, con derechos ordinarios, durante el mes de Noviembre próximo, con opción á examen extraordinario en Diciembre siguiente. Otra disponiendo se anuncie á concurso de ascenso una plaza de profesor de Dibujo artístico y Elementos de historia del Arte y ciencias en la Escuela de Artes y Oficios y Bellas Artes de Barcelona. Otra autorizando á D. Enrique Breuil, catedrático del Instituto de Paleontología, humana, de París, para practicar excavaciones y exploraciones arqueológicas en los sitios que se mencionan. Fomento.—Real orden concediendo un plazo veintidós días para que los peticionarios de los ferrocarriles sometidos á la ley de secundarías y estratégicos que se mencionan soliciten el anuncio de subasta de la concesión respectiva, que pasado dicho plazo sin solicitarlo ninguno, se anuncie la subasta del ferrocarril de Matico á Azbarren. ADMINISTRACIÓN CENTRAL. ESTADO.—Subse retaría.—Asuntos contenciosos.—Anuncio lo el fallecimiento en el Extranjero de los súbditos españoles que se mencionan. GRACIA Y JUSTICIA.—Subsecretaría.

C. PESINI

Operaciones sobre fincas rústicas de todas clases; ventajosísimas condiciones. Oficinas de diez á dos, en Santa Lucía, 1, principal. Teléfono 205. A las demás horas en «VILLA ENVIDIAS», teléfono 344. Apartado de correos, núm. 24.

El Taller de Carpintería de J. Jurado, por mejora de local, se ha trasladado á la calle Larga, 24, junto á la plazuela de la Soledad. Lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela.

Se vende una máquina de escribir sistema CO-LUMBIA BARLOTX, de teclado universal, en muy buenas condiciones. Para informes en esta Administración.

Se arrienda la montanera de «Sagrajas», en junto y por cuartos.

Bodega Se arrienda una en la calle de Martín Cansado, número 30. En la misma casa darán razón.

Se vende pimienta dulce y picante, pura, de su cosecha. Dirigirse á la Vinya de Gregorio Dorico, Valdegamas, 39, Plasencia (Cáceres).

Peinadora Pilar Delgado. Cansado, n.º 48.

Vid americana

En la dehesa de «Valdelagrana», propiedad de D. Manuel Pidal, se venden 200.000 barbos escogidos, de vid americana, de las clases Murbiedro rupestris y Aramón. Para tratar y ver, en la dehesa.

Se arriendan los pastos de la dehesa Sierra del Madroño, término de Puebla de la Reina, desde esta fecha hasta el 30 de Septiembre de 1915. Para tratar con D. Angel Ginés, en Puebla de la Reina.

SE VENDE desde el día hasta el 31 de Mayo de 1915, los aprovechamientos de hierbas de la dehesa «Valdihuelo», término de La Parra, que dista media legua de Santa Marta. Para tratar, dirijanse á D. Antonio García, en el cortijo de dicha dehesa.

Se desea arrendar un coto con caza menor. Ofertas á D. Antonio Rivero, en Villar del Rey.

Badajoz: Imp. La Constancia, San Juan, 23. Teléfono 411



### BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artríticas y reumáticas, nerviosas y psálficas, herpéticas y escrofulosas, y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

El clima es incomparable, dulce y suave con ninguno; no existe ningún cambio brusco, siendo su temperatura media de 18 á 20° durante la temporada oficial de baños: SEPTIEMBRE, OCTUBRE y NOVIEMBRE.

Dadas las circunstancias actuales de guerras, debemos recordar al público en general, y particularmente á los bañistas concurrentes á las aguas de Aachen (Aix la Chapelle - Prusia), similares tratamientos en estas aguas termales de Archena.

Este balneario no deja de ofrecer ningún servicio: instalación hidroterápica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de desinfección, Instalación de lavaderos mecánicos á vapor, último sistema de la casa J. A. John (Alemania), Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Oíne (función todas las noches), Delicioso Parque y Mesa de Régimen todo el año, Cuatro magníficos Hoteles, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de LAS TERMAS, desde 12 á 20 pesetas por día; Hotel LEVANTE, desde 6,25 á 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5,50 á 11 pesetas; Hotel LEON, desde 3,50 á 6 pesetas.

Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles tiene derecho á un descuento de 30 por 100 en abono de 15 ó más baños, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en 15 ó más días.

A la llegada de todos los trenes se hallan en la estación los coches-ómnibus del Balneario, con un rótulo que dice: Hoteles del Balneario de Bañillo Irureta.

**Aviso muy interesante.**

Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesan, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles: BAÑILLO IRURETA, Balneario de Archena. — Murela (España).

JAQUECAS, DOLORES,  
MAREOS, FIEBRES,  
Estados gripales y nerviosos,  
Desaparecen inmediatamente con la

# SANATORINA

Gran Diploma de Honor  
y Medalla de Oro en la Exposición Internacional de Génova, de 1913.

De venta en Farmacias y Droguerías.

# ESTOMAGO

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de

# ESTÓMAGO

y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

# DIGESTONICO

Asociaciones de SEGUROS MUTUOS sobre la **La Cantábrica** Constituido el depósito de garantía que la ley exige

Vida

DOMICILIO SOCIAL: MARQUÉS DEL DUERO, 10.—MADRID

Delegado en esta provincia:

## Don Enrique Ruiz Fuertes

CALATRAVA, NÚMERO 8. PRINCIPAL.—BADAJOZ.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros.

**VINOIDE PEPTONA ORTEGA**

Es el mejor tónico y nutritivo para **convalecientes y personas débiles.**

Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Pídase en Farmacias y en la del autor: León, 13. Madrid.

**Manuel Solís, electricista**

Prim, 23, BADAJOZ.—Teléfono 283

Se reciben avisos para hacer toda clase de instalaciones eléctricas de timbres, pararrayos, teléfonos y ocultas.

Confeción de anuncios luminosos de todas clases, reparaciones y montaje de motores, ventiladores y todo lo concerniente al ramo, con prontitud, esmero y economía

Precios sin competencia.

Taller de coches

Elegancia, solidez y economía

**FRANCISCO BUIGA BLANCO**

Sobrino de MÁXIMO BLANCO

San Blas, número 5, BADAJOZ

### SINDICATO NACIONAL DE MAQUINARIA AGRICOLA.

PASAJE DE LA ALHAMBRA | MADRID

FABRICAS EN BARCELONA Y MIRANDA DE EBRO

ARADOS SEMBRADORAS

SEGADORAS-TRILLADORAS

# LA CONSTANCIA

IMPRESA Y PAPELERIA

# LUIS LAGUNA MUNIZ

En este establecimiento tipográfico se admiten toda clase de trabajos, tales como libros de texto, revistas ilustradas á una ó varias tintas, impresos oficiales, etc., etc.

Gran surtido en postales de última novedad, objetos de escritorio, libros religiosos y estuches de papel para cartas, desde lo más económico á lo de más alta novedad.

Despacho: Calle de San Juan, número 25.—BADAJOZ.

**Coches de alquiler para paseo y viajes**

DE

## Antonio Gudiño (El Portugués)

Melchor de Evora, núm. 16 y Alameda Vieja, núm. 20

**BADAJOZ**

**Antonio Covarsí-Badajoz**

REPRESENTANTE ÚNICO EN LA PROVINCIA DE LA UNIÓN ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS

Armas, efectos de caza y artículos para montar Escopetas españolas, inglesas y belgas y de la acreditada marca COVARSI.

Pistolas automáticas y revolvers de todas clases y marcas, cartuchos y pólvoras negras y sin humo.

Rifles de caza y guerra y carabinas para guardas de campo.

Se facilitan catálogos gratis á quien los pida

## EL NORTE

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

Creada con capitales exclusivamente españoles.

Constituyó su depósito de garantía en Julio del año 1906 y obtuvo su inscripción en el Registro del Ministerio de Fomento por Real orden de 8 de Julio de 1909. Domiciliada en San Sebastián (Guipúzcoa).

SUBDIRECTOR EN LA PROVINCIA DE BADAJOZ:

**FELIX PASTOR SUAREZ, SAN AGUSTIN, NUMERO 5.**

## La Anunciadora

### AGENCIA DE PUBLICIDAD

Exclusiva para el cobro del arbitrio municipal sobre anuncios, y para toda la publicidad en el Teatro López de Ayala y Pabellón Extremeño de esta capital.

Para anunciarse económicamente en todos los periódicos de España, pedir precios á esta Agencia.

**Meléndez Valdés, 11, bajo. Badajoz**

Taller de Herrería y Cerrajería mecánica

TORNO MOVIDO POR MOTOR ELÉCTRICO

DE

# ANTONIO RAMOS

Esta casa hace toda clase de trabajos con prontitud y esmero; armadura de viguería de doble T; ángulos y entramados para pisos de cristal grueso; cierros de balcones y galerías interiores, cancelas; balconaje de toda clase de dibujos; verjas y pasamanos para escaleras; pararrayos con esmerada instalación; norias de todos sistemas para sacar agua; cocinas mixtas; aparatos para pesar cereales con patente de invención núm. 49.182; arados de varios sistemas de lo mejor.

**REPARACIÓN DE AUTOMOVILES**

Plaza de Isabel la Católica (frente á los jardines de Castelar)

**BADAJOZ**

## EL PROGRESO

### Ramallo y Salas

FABRICA Y TALLERES:

**Castillo, 16.**

ALMACENES Y DESPACHO:

**Plaza de la Soledad, 5 y 6**

**Badajoz**

Muebles de lujo y Carruajes de todas clases.

Exportación á toda la provincia.

## Farmacia de G. Ubierna

Vacuna de ternera se recibe quincenalmente en la farmacia de García Ubierna, á 0'75 tubo.

Tabletas pectorales, eficacísimas para la tos, de García Ubierna, á 0'60 tubo.

Emulsión, vino ó jarabe arsénico-fosfatado iodotónico, de García Ubierna.

**Calle de San Juan, núm. 51**

(frente á los Gabrieles)

**BADAJOZ.—Teléfono núm. 235.**

Precio de anuncios	1.ª plana	2.ª	3.ª	4.ª	Descuentos para los anuncios
	0'50 línea	0'25	0'10	0'05	Por un trimestre, el 5 por 100.
					Por un semestre el 15 por 100.
					Por un año, el 30 por 100.